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Рассмотрено электростатическое взаимодействие двух макрочастиц на малых рас-
стояниях, когда на передний план выходят эффекты поляризации поверхностного
заряда макрочастиц конечного размера. Показано, что это взаимодействие оказыва-
ется различным в случае макрочастиц с постоянными зарядами и в случае макро-
частиц с постоянными, независящими от межчастичного расстояния потенциалами.
Последний случай более близок к физике электростатического взаимодействия двух
макрочастиц в плазменной среде, когда электростатический потенциал их поверхно-
сти определяется плавающим потенциалом плазмы.
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Electrostatic interaction of finite size macroparticles at short distances where charge
polarization effects become to dominate is considered. It is shown that the interaction
is different in the case of constant macroparticle charges and in the case of constant
macroparticle potentials independent on interparticle distance. The last case is more
suitable to physics of the electrostatic interaction of macroparticles in a plasma where
the macroparticle potential is determined by the floating plasma potential.
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